

Compte rendu du CA de « Villages Dogons » du 19 mars 2010

Etaient présents au CA « élargi » : Marie Hélène Archimbaud, Elisabeth Aviles, Serge et Catherine Fourny, Odile Frénehard, Sophie Goudjil, Alain Grandjean, Dominique Lutran, Pierre Masson, Philippe et Corinne Mathy , Michèle Morcrette, Annick Prévost, Marie-Claire Verquin-Giacco

Excusé : Cyril Fiorini

I) Point sur les journées « Retour du Mali » de mai :

Nous disposons de la Chapelle du Séminaire, du jeudi 6 mai, au dimanche 10 mai.

Attention ! des travaux de construction d'un podium doivent avoir lieu dans la salle. (Alain doit se renseigner sur les dates exactes)

- Une exposition et un stand de vente seront installés le vendredi 27 dans la journée ou dès le jeudi, si l'expo est ouverte aux scolaires le vendredi. (Elisabeth doit se renseigner sur les demandes des écoles)
- Les adhérents et les sympathisants seront conviés à une soirée, le vendredi à partir de 20 heures. Un film, faisant le point sur les dernières actions, sera suivi d'un échange et d'un pot amical. (Philippe doit se charger de trouver le matériel manquant pour la projection).
- Ouverture au public le samedi après midi de 14 à 19 heures.

II) Compte rendu du séjour au Mali de février :

Cette année, Serge et Catherine étaient accompagnés de Philippe Mathy et Odile Frénehard. Le programme des visites des chantiers et des villages était très chargé. Serge en a fait un compte rendu détaillé qui paraîtra dans notre prochain bulletin. Merci de vous y référer.

a) Chantiers achevés :

- Les écoles d'Ewéry et de Koumbé- Guénébana : elles sont maintenant terminées et notre aide pour la cantine- internat aura permis aux élèves les plus éloignés d'être scolarisés l'an passé. Cette année, le Centre d'Animation Pédagogique va prendre le relais, assurant un repas gratuit pour tous les enfants à midi. Les écoles ont été inaugurées durant notre séjour, par deux belles cérémonies.
- A Ewéry, l'inauguration de l'école venait clore le travail de notre association avec ce village. Un film récapitulatif des huit années d'actions, commenté en peul pour en faciliter la compréhension, a été projeté aux villageois. Le Chef était présent et s'est vu remettre un exemplaire du CD.
- Visite à Pangasol : le barrage a des retombées très positives sur la vie de ce village perché sur la falaise. Des travaux de crépissage et de réparation de fuites sont prévus.

b) Dossiers en cours :

- Puits de Koumbé-Bom : Les travaux ont commencé en janvier. Il doit être entièrement financé par un couple de donateurs pour 10 250 €
- Surcreusement du puits de Ferro : depuis janvier les ouvriers ont progressé jusqu'à 42 mètres, en vain. A 45 mètres, si l'eau n'est pas atteinte, les travaux devront être interrompus, faute de subsides. En effet, la facture devrait dépasser le devis de plus de 10 000€.

- Les micro crédits : Ils sont tous consentis à des groupes de femmes. Un point sur le fonctionnement et les finances a été fait avec toutes les associations. Les « Tinarés » et les « Déesses » de Douentza continuent le petit commerce. Les femmes de Koumbé-Bom élèvent des chèvres. Les teinturières de Koumbé ont augmenté le nombre des bénéficiaires. Les femmes de Guénébana ont déjà remboursé la moitié du prêt. Les femmes d'Ewéry, quant à elles, ont rencontré des difficultés de fonctionnement et ont préféré mettre fin au micro crédit en remboursant l'intégralité des 100 000 Francs CFA empruntés.

c) Chantiers à l'étude :

- Visite à Ambilem : le village est situé très haut sur la falaise. Les villageois ont travaillé à creuser un puits, en vain. Deux forages, réalisés par des ONG, sont hors d'usage. Notre groupe était accompagné de deux ouvriers, qui, avec Moussa, ont pu établir que l'eau d'un forage inutilisable, se situait à 33 mètres de profondeur. L'abouchement, en dessous de ce niveau, vers un puits-citerne, construit à côté, permettrait de réutiliser ce forage défectueux. Il s'agit là d'un gros chantier dont nous reparlerons en assemblée générale.
- Visite à Ferro-Dirimbé : Pour fuir des relations difficiles avec leurs anciens maîtres touaregs, des centaines de Bellas ont migré plus au sud, installant leurs campements dans le plus grand dénuement, sur des terres très éloignées de tout point d'eau. (3 heures de marche aller et retour !) Un puits à large diamètre serait utile à un millier de personnes. Cette demande sera étudiée lors de l'AG.
- Visite du chantier d'une piste vers le village de Badiari : Les villageois ont commencé à creuser dans la roche un passage qui désenclaverait le village en permettant le passage des charrettes à âne. Ils souhaiteraient qu'on les aide à bétonner la piste. Ce chantier est énorme et semble dépasser nos possibilités.

III) Prochaines ventes :

- Les 27 et 28 mars à Senlis (Serge et Catherine)
- Le 1^{er} mai, brocante à Wy dit Joli Village (Philippe et Corinne, Alain et Annick)
- Le 24 mai, brocante à Commeny (Philippe et Corinne ?) **Appel à volontaires**
- Le 27 juin, brocante à Rueil. **Appel à volontaires...**

IV) Recherche de fonds :

Les ventes représentent une part non négligeable de nos ressources, mais demandent un investissement en temps et en énergie considérable et, parfois, démesuré. Serge reparle de l'importance des dossiers de demande de subventions. Il lance l'idée de la création d'une « Commission de recherche de fonds », constituée de quelques personnes. Les réseaux existent, il faudrait être prêt à y consacrer temps et énergie. Chaque membre du conseil est incité à creuser cette idée et, éventuellement, à proposer de nouvelles personnes ressources qui pourraient nous aider dans ce domaine.

V) Préparation des Journées d'Octobre :

Un CA est prévu le vendredi 18 juin. Il sera entièrement consacré à faire le point sur l'organisation de ces journées.

CR fait le 25 mars 2010 par O. Frénehard (secrétaire)